
 

  

例会記録  

会員総数   56名 出席会員数 28名 

ゲスト      0名  ビジター   0名 

その他      2名 海外ﾋﾞｼﾞﾀｰ   0名 

事務局      2 名 

 

 
 

 

 

ニコニコボックス  

木元会員：齊藤会長・荒川副会長・藤田幹事 

1 年間宜しくお願いします。 

齊藤会員：1 年間宜しくお願いします 

若林会員：齊藤会長・藤田幹事 1 年間宜しく 

お願いします。YouTube で、山田ツネさん 

に関するインタビューがアップされています 

藤田会員：幹事の藤田進太郎です。1 年間宜し

くお願いします 

濱田会員：新会長幹事、1 年間宜しく 

守屋会員：今年度も宜しくお願いします 

荘村会員：：齊藤会長・藤田幹事 1 年間宜しく 

飯嶋会員：今期ﾌﾟﾛｸﾞﾗﾑ委員会担当します。 

   宜しくお願いします 

末竹会員：3 年前の 7 月 3 日に会社を設立 

  コロナ禍でも何とかやってこられました。 

  桃栗 3 年柿 8 年、次は柿を目指して頑張 

ります。 

ﾊﾟｰﾄﾅｰ誕生日：内田・植芝会員 

結婚記念日：秋山会員 

誕生日祝い：保科・浅野・秋山・木寅会員 

 

 

次回予告  

第3回例会 2023、7，24（＃2385） 

 会場：舞の間 

例会ホスト・紹介係   鈴木会員     

    受付係  秋山会員  植芝会員 

司会者  乳井会員 

ソングリーダー  鄭会員 

 

 卓話 「ガバナー公式訪問卓話」 

 

   第2580地区 ガバナー 

          栃木 一夫氏 
（東京北 RC） 

  

会長報告 

1）第56期のスタートです。 1年間宜しくお願いいたします。 

2）第１回目から、新入会員の御披露目です。 植芝会員の御子息様が入会されます、植芝充央様です。皆様、宜しく 

お願い致します。 

3）米山奨学生の李さんが出席です 

4）13日に帰国する、青少年交換学生のエヴァリさんが出席です。 

幹事報告 

1）今年1年間宜しくお願いいたします。 

2）今期の活動計画書を配布いたしました。 

3）前期にご案内して致しましたが、7月31日は納涼会です。皆様御参加ください。 

4）上半期のお会費をお納め下さい。 

5）今期のガバナー公式訪問は今月24日です。 各委員長は11時からのクラブ協議会からご出席下さい。 

6）例会終了後、定例会理事会がございます。 該当の方はお残りください。 

 

  本日の例会プログラム 

第 2回例会 2023.7.10（＃2384）      舞の間 

例会ホスト・紹介係   山本君 

受付係       地引君     藤谷君 

司会者  乳井君  ｿﾝｸﾞﾘｰﾀﾞｰ 鄭君 

卓話 「五大奉仕委員長挨拶」 
     保科職業奉仕・末竹社会奉仕 

吉田国際奉仕・荘村青少年 RAC担当 
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東京麹町ロータリークラブ    

 前回の報告  

第 1回例会 2023.7.3（＃2383）      舞の間 

例会ホスト・紹介係  鈴木君 

受付係     加賀君     吉田君 

司会者  乳井君  ｿﾝｸﾞﾘｰﾀﾞｰ 鄭君 

卓話 「三役就任ご挨拶」 
 齊藤栄太郎会長・荒川和幸副会長・藤田進太郎幹事 

 

   

 

       最 終 例 会 
      

       
 

 

 

 

 

 
 

 

 
 

   2023〜24 年度年度 

国際ﾛｰﾀﾘｰ会長   Gordon・R・Mclnally 

 

 

今期のスローガン 

「芸術や伝統文化に 

触れよう。 

先端技術を学ぼう。」 
 



 
 

  
 

  

 

地区補助金委員会の役割と活動状況 

地区補助金委員長 榎本 孝之氏（東京練馬西 RC  5/22卓話 吉田会員紹介） 

 

     

 
地区補助金委員長を仰せつかっている東京練馬西 RC

の榎本です。ロータリークラブでは１月になりますと次年

度のことに目が向きがちですが、補助金委員会は２月か

ら先月にかけて奨学生とクラブの面接、その結果の報告

を行い、今ようやく「本年度」の業務が一区切りついた、と

いう状況です。そしてこのタイミングでロータリー財団部門

長である貴クラブの吉田和弘さんのご紹介で、今日卓話

の機会を頂いた次第です。財団部門の中にある５つの小

委員会のうちの「補助金」に絞ってお話をさせて頂きま

す。 

 ではまず、補助金の財源についてお話します。申すまで

もなく皆様からの寄付が財源ですが、いくつもの寄付のう

ち「年次基金寄付」と「恒久基金寄付」が財源です。 

具体的には寄付した年度の３年後に年次基金の半額と

恒久基金の運用収益がロータリー財団から地区に交付さ

れて、これが財源です。（寄付金が地区に還流される流

れを「シェアシステム」という言葉で説明されていることは

ご案内の通りです。） 

 次にその補助金を誰に渡すかという事です。クラブに交

付するほかにもロータリー財団奨学生に対する奨学金の

支給があります。更に災害への臨時の寄付が地区の裁

量で支出されます。クラブへの交付には、グローバル補

助金と地区補助金の二種類があります。グローバル補助

金は、途上国のＲＣと共同で、RI の指定した「７つの重点

分野」に限った事業を対象としています。重点分野は従来

６つでしたが、「環境」が追加されて７つとなりました。環境

分野の追加は、事業の実施国は途上国であるにしても日

本などへもすぐに影響しそうですから、世界中が便益を受

けるようになったと理解してよいと思います。一方地区補

助金はクラブが単独で行う奉仕事業を対象としており、６

０万円を上限に事業費の８０％が交付されます。事業の

分野に制限はありませんし、国外で行う事業も対象です。

ただし全ての奉仕活動が対象となるわけではなく、「支援

基準」というものを設けさせて頂き、一定の選定を行って

おります。従って申請を検討される際には、事前に研究し

ていただく必要があります。 

財源が青天井ではないという事もありますが、大変恐縮

に思っているところでもあります。また今年度からローター

アクトクラブに対しても、金額的には少ないのですが交付

することができるようになり、１件の申請がありました。 

 次に海外に留学する人たちを対象にした奨学金です。

こちらもグローバル補助金と地区補助金の２種類があり

ます。 

 

 

 

 

グローバル補助金奨学生は、先ほどの７つの重点分野の

研究をすることが条件です。また、留学先のＲＣがスポン

サークラブとなってお世話をしてくれますから、とても有意

義な留学生活を送れることになります。 

地区補助金奨学生は、研究分野に制限なしが建前です

が、芸術とか文芸とかの分野では、RI の受けが悪く申請

が通らない恐れもある、というのが実態です。奨学生の応

募者は社会人が仕事を辞めて留学するというケースが多

いのですが、どなたも優秀なので、採用面接は、委員会と

してもとてもストレスのかかる作業となります。 

 以上とても雑駁でしたが補助金の概要と補助金委員会

の活動のお話させていただきました。次年度は副委員長

として委員会に留まることになっております。 

麹町 RC さんからの申請、お待ちしております。 

ご清聴、ありがとうございました。 
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栃木ガバナーの合言葉 

 

ロータリアンの心に火をつけよう 

Get the Joy of Rotary 

 
   〈Get the Joy of Rotary は心に火が付いた 

   ロータリー活動の充実感を意味します〉 
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